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TOP CHRONO 
C’est l’interro !

score
…… pts

1.	 Mets ces phrases au tutoiement. 	  5 min
Chaque bonne réponse donne droit à 1 point.

a.	Dígale que me voy.	  

b.	Hablen con ellos.	  

c.	Póngase la chaqueta.	  

d.	Tenga cuidado.	  

e.	Protejan su entorno.	  

f.	Salga.	  

g.	Cierren la ventana.	  

h.	Cuente un cuento.	  

i.	Escriban a sus padres.	  

j.	Váyase.	  

2.	 Traduis les phrases suivantes en espagnol.	  5 min
Chaque bonne réponse donne droit à 1 point.

a.	Venez demain et découvrez cette nouveauté. (vouvoiement pluriel)

 
b.	Levez-vous et regardez le spectacle. (vouvoiement singulier)

  
c.	Levez-vous et regardez le paysage. (tutoiement pluriel)

 
d.	Donnons-nous la main et faisons la paix.

 
e.	Lis et traduis le premier paragraphe.
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57 L’ORDRE ET LA DÉFENSE

Je révise

En français pour donner un ordre, qu’il soit affirmatif ou négatif, on utilise l’impératif. 
En espagnol, on utilise l’impératif si l’ordre est affirmatif et le présent du subjonctif si 
l’odre est négatif. L’impératif négatif s’appelle aussi la défense.
ex.	Ven mañana pero no vengas ahora : Viens demain, mais ne viens pas maintenant. 

– No me lo digas : Ne me le dis pas. – Dímelo : Dis-le-moi

ڀڀ Pour former l’impératif négatif, aussi appelé la défense, on utilise no + le 
présent du subjonctif. 

 SALIR
(sortir)

HACERLO
(le faire)

DECIRLE
(lui dire)

IRSE
(s’en aller)

≈
no salgas
no salga

no salgamos
no salgáis
no salgan

≈
no lo hagas
no lo haga

no lo hagamos
no lo hagáis
no lo hagan

≈
no le digas
no le diga

no le digamos
no le digáis
no le digan

≈
no te vayas
no se vaya

no nos vayamos
no os vayáis
no se vayan

ex.	 No salgáis ahora : Ne sortez pas maintenant. – No grites : Ne crie pas. – No se 
duerman : Ne vous endormez pas. – No les hables : Ne leur parle pas. – Ya no 
contaminen la naturaleza : Ne polluez plus la nature.

ڀڀ Il ne faut pas faire l’enclise lorsqu’on utilise une défense, car on ne la fait jamais 
avec le présent du subjonctif. L’enclise est obligatoire à l’impératif affirmatif.
ex.	 No te vayas : Ne t’en va pas. – Vete : Va-t’en. – No lo hagan : Ne le faites pas. – 

Háganlo : Faites-le. – No nos levantemos ahora : Ne nous levons pas maintenant. 
– Levantémonos ahora : Levons-nous maintenant. – No me lo des enseguida : 
Ne me le donne pas tout de suite. – Dámelo enseguida : Donne-le-moi tout de 
suite. – Cogeos la mano : Prenez-vous la main. – No os cojáis la mano : Ne vous 
prenez pas la main.

ڀڀ La différence entre un ordre et une défense ne dépend pas du sens mais de 
la construction utilisée. Par exemple, no hables, ne parle pas (défense) et 
cállate, tais-toi (ordre) ont le même sens mais se construisent différemment.
ex.	 No hablad de eso : Ne parlez pas de cela. – Callaos : Taisez-vous.
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TOP CHRONO 
C’est l’interro !

score
…… pts

1.	 Transforme les impératifs affirmatifs en impératifs négatifs.	  5 min
Chaque bonne réponse donne droit à 1 point.

a.	Mira	

b.	Escriba	

c.	Lavemos	

d.	Ven	

e.	Hazlo	

f.	Comed	

g.	Mirémonos	

h.	Levantaos	

i.	Subidlo	

j.	Díselo 	

2.	 Passe du tutoiement au vouvoiement.	  5 min
Chaque bonne réponse donne droit à 1 point.

a.	Sal	

b.	Esperad	

c.	Dámela	

d.	No cantéis	

e.	Ponlo	

f.	Descubridla	

g.	Cuéntamelo	

h.	No llores	

i.	Seguidla	

j.	No corráis	
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58 L’IMPARFAIT DE L’INDICATIF

Je révise

L’imparfait de l’indicatif s’emploie, comme en français, pour décrire, indiquer une action 
qui dure, exprimer une habitude. Il se forme à partir du radical auquel on ajoute les 
terminaisons -aba, -abas, -aba, -ábamos, -abais, -aban pour les verbes en -ar et -ía, 
-ías, -ía, -íamos, -íais, -ían pour les verbes en -er et en -ir.
Le gustaba pasearse por las calles del Barrio Gótico : Il aimait se promener dans les 
rues du Quartier Gothique. – Cada vez que Víctor iba a Madrid, escribía una carta a 
sus padres : Chaque fois que Víctor allait à Madrid, il écrivait une lettre à ses parents.

ڀڀ La plupart des verbes sont réguliers à l’imparfait de l’indicatif.
CANTAR
chanter

COMER
manger

ESCRIBIR
écrire

Cantaba
cantabas
cantaba

cantábamos
cantabais
cantaban

comía
comías
comía

comíamos
comíais
comían

escribía
escribías
escribía

escribíamos
escribíais
escribían

ex.	 Queríamos comprar una casa : Nous voulions acheter une maison. – Los 
estudiantes no podían encontrar el libro de matemáticas : Les étudiants ne 
pouvaient pas trouver le livre de mathématiques. – Los alumnos escuchaban 
atentamente a la profesora : Les élèves écoutaient attentivement la professeure. 
– El anciano observaba el juguete y se acordaba con emoción de su niñez : 
Le vieillard regardait le jouet et se souvenait avec émotion de son enfance.

ڀڀ Seuls trois verbes sont irréguliers. Il s’agit de ir, ser et ver.
ir, aller : iba, ibas, iba, íbamos, ibais, iban.
ser, être : era, eras, era, éramos, erais, eran.
ver, voir : veía, veías, veía, veíamos, veíais, veían.
ex.	 Iba a Barcelona cada vez que lo podía : Il allait à Barcelone chaque fois qu’il le 

pouvait. – Roberto veía el regreso de la primavera con placer : Roberto voyait 
le retour du printemps avec plaisir. – Eran las tres y cuarto cuando llegaron a 
Granada : Il était trois heures et quart quand ils arrivèrent à Grenade.
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TOP CHRONO 
C’est l’interro !

score
…… pts

1.	 Mets les verbes en gras à l’imparfait de l’indicatif. 	  5 min
Chaque bonne réponse donne droit à 1 point.

a.	Vemos a nuestros primos cuando vienen a Madrid.

 
b.	Los inmigrantes son tan numerosos que apenas caben en la patera.

 
c.	Creen que todos los europeos tienen un empleo.

 
d.	Cada vez que Clara va a Galicia engorda.

 
e.	Pienso que te equivocas.

 

2.	 Mets les verbes entre parenthèses à l’imparfait de l’indicatif. 	  5 min
Chaque bonne réponse donne droit à 1 point.

a.	Juan (trabajar) en esta fábrica desde (hacer) dos años.

 
b.	Cuando nosotros (ir) a Madrid, nos (gustar) ir al zoo.

 
c.	El médico (encontrar) que la enferma (adelgazar).

 
d.	(llover) mucho y ellos (temer) las inundaciones.

 
e.	La mujer (decir) que (sufrir) mucho.
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59 LE FUTUR ET LE CONDITIONNEL

Je révise

Les verbes réguliers au futur et au conditionnel se forment de la même façon. On 
ajoute les terminaisons à l’infinitif qui sert de radical.
ex.	Mañana irá al mercado : Demain, il ira au marché. – Viviría bien, si tuviera más 

dinero : Il vivrait bien s’il avait plus d’argent.

ڀڀ Formation du futur : Infinitif + terminaisons : é, ás, á, emos, éis, án. 
Comer, manger : comeré, comerás, comerá, comeremos, comeréis, comerán.
ex.	 Iré a Madrid : J’irai à Madrid. – Serán felices : Ils seront heureux.

ڀڀ Formation du conditionnel : Infinitif + terminaisons : ía, ías, ía, íamos, íais, ían. 
Cantar, chanter : cantaría, cantarías, cantaría, cantaríamos, cantaríais, cantarían.
ex.	 Si viniera, lo escucharía atentamente : S’il venait, il l’écouterait avec beaucoup 

d’attention.

ڀڀ Verbes irréguliers : Si un verbe est irrégulier au futur, il l’est aussi au condi-
tionnel. Seul le radical change. Les terminaisons sont régulières.

INFINITIF 1re PERSONNE DU 
SINGULIER AU FUTUR

1re PERSONNE 
DU SINGULIER 

AU CONDITIONNEL

Caber, contenir, falloir
decir, dire

haber, avoir
hacer, faire

poder, pouvoir
poner, mettre, poser

querer, vouloir, aimer
saber, savoir

salir, sortir, partir
tener, avoir
valer, valoir
venir, venir

cabré
diré

habré
haré

podré
pondré
querré
sabré
saldré
tendré
valdré
vendré

Cabría
diría

habría
haría

podría
pondría
querría
sabría
saldría
tendría
valdría 
vendría

ex.	 Podrías ayudarme : Tu pourrais m’aider. – Vendrá a vernos : Il viendra nous 
voir. – Se diría que va a llover : On dirait qu’il va pleuvoir. – Podrán hacerlo : 
Ils pourront le faire. – Valdría la pena intentar : Cela vaudrait la peine d’essayer.
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TOP CHRONO 
C’est l’interro !

score
…… pts

1.	 Mets les verbes entre parenthèses au futur. 	  5 min
Chaque bonne réponse donne droit à 1 point.

a.	Juan os (decir) que él (venir) a veros pasado mañana.

b.	El policía (salir) de la comisaría y (hacer) su deber.

c.	Vosotros (tener) suerte y (descubrir) el misterio.

d.	Ellos (conocer) la verdad pero no (querer) hablar.

e.	Yo (ir) al mercado y (comprar) frutas.

2.	 Mets les verbes entre parenthèses au conditionnel. 	  5 min
Chaque bonne réponse donne droit à 1 point.

a.	El ladrón (robar) el banco pero no (poder) llevarse el botín.

b.	Nosotros (entrar) en el bar y (pedir) un café con leche.

c.	Estos artistas (crear) una obra maravillosa y (ser) famosos.

d.	El alcalde se (poner) de pie y (hacer) su discurso.

e.	Tú lo (saber) pero no (decir) nada.

9782340-037434_001_256.indd   125 11/04/2020   15:51



60 LE PASSÉ SIMPLE (1)

Je révise

Contrairement au français, le passé simple est un temps qui est employé dans la langue 
de tous les jours. Il traduit souvent le passé composé français. Il s’emploie pour parler 
d’une action passée qui n’a pas de lien avec le présent.
ex.	Me levanté temrano : Je me levai tôt = je me suis levé tôt.

ڀڀ Pour former le passé simple des verbes réguliers en -ar, on prend le radical + 
les terminaisons é, aste, ó, amos, asteis, aron. 
Cantar, chanter : canté, cantaste, cantó, cantamos, cantasteis, cantaron. 
ex.	 Nos contó un cuento de hadas : Il nous raconta / a raconté un conte de fées.

ڀڀ Pour former le passé simple des verbes réguliers en -er et en -ir, on prend le 
radical + les terminaisons í, iste, ió, imos, isteis, ieron.
comer, manger  : Comí, comiste, comió, comimos, comisteis, comieron 
vivir, vivre : viví, viviste, vivió, vivimos, vivisteis, vivieron.
ex.	 Pablo descubrió la verdad : Pablo découvrit / a découvert la vérité.

ڀڀ Les verbes ser et ir ont le même passé simple. 
Ir, aller et ser, être : fui, fuiste, fue, fuimos, fuisteis, fueron.
ex.	 Fuimos a Madrid : Nous allâmes / sommes allés à Madrid. – Fueron numerosos : 

Ils furent / ont été nombreux.

ڀڀ Les verbes andar, marcher, estar, être, se trouver, et tener, avoir ont la même 
terminaison. 
Andar : anduve, anduviste, anduvo, anduvimos, anduvisteis, anduvieron
estar : estuve, estuviste, estuvo, estuvimos, estuvisteis, estuvieron
tener : tuve, tuviste, tuvo, tuvimos, tuvisteis, tuvieron
ex.	 Tuvo mucha suerte : Il a eu beaucoup de chance.

ڀڀ Les verbes suivants ont la même voyelle, le u, au radical.
caber, contenir, falloir : cupe, cupiste, cupo, cupimos, cupisteis, cupieron
haber, avoir : hube, hubiste, hubo, hubimos, hubisteis, hubieron
poder, pouvoir : pude, pudiste, pudo, pudimos, pudisteis, pudieron
poner, mettre, poser : puse, pusiste, puso, pusimos, pusisteis, pusieron
saber, savoir : supe, supiste, supo, supimos, supisteis, supieron
ex.	 Hubo mucho ruido : Il y eut / a eu beaucoup de bruit. – No supieron qué hacer : 

Ils ne surent pas / n’ont pas su quoi faire.
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